



Síntesis Informativa 16/diciembre/2022

SECRETARIO

(B-589) Toma posesión Francisco Javier Calderón Elizalde como nuevo director en jefe del SENASICA

Ante el nombramiento de Francisco Javier Calderón Elizalde como nuevo director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), a quien tomó protesta el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.mexicampo.com.mx/revisara-senasica-caminos-para-beneficiar-a-pequenos-productores/>

<https://soyagropecuario.com/Post/Francisco-Calderon-Elizalde-rinde-protesta-como-director-en-jefe-del-Senasica/2595>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Toma-posesion-Francisco-Javier-Calderon-Elizalde-como-nuevo-director-en-jefe-del-Senasica-2022151212>

<https://losnoticieristas.com/post/334003/nombran-a-francisco-javier-calderon-nuevo-director-de-senasica/>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

En nuestro blog de hoy te platicamos sobre un ingrediente fundamental para gran parte de los platillos navideños: la carne de cerdo. Da clic aquí para leerlo: <https://bit.ly/3ho0vpx>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1603434714311774209

SECRETARÍA

(B-591) Respalda Agricultura producción de harina de plátano verde panificable, de alto valor nutricional y con potencial de reemplazar importaciones

Con el objetivo de mitigar desperdicio y mermas de plátano, reducir importaciones de grano panificable, dar estabilidad a la producción de plátano verde y diversificar los ingresos de los productores de pequeña escala de Michoacán, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** respalda la producción de harina de plátano panificable, la que ofrece alto valor nutricional y larga vida de anaquel sin conservadores y el potencial de reemplazar importaciones de granos panificables de alto costo hoy en día.

<https://www.voragine.com.mx/2022/12/15/respalda-agricultura-produccion-de-harina-de-platano-verde-panificable-de-alto-valor-nutricional-y-con-potencial-de-reemplazar->





[importaciones/#:~:text=Respalda%20Agricultura%20producci%C3%B3n%20de%20harina%20de%20pl%C3%A1tano%20verde,valor%20nutricional%20y%20con%20potencial%20de%20reemplazar%20importaciones](#)

<https://hojaderutadigital.mx/respalda-agricultura-produccion-de-harina-de-platano-verde-panificable-de-alto-valor-nutricional-y-con-potencial-de-reemplazar-importaciones/>

<https://tierrafertil.com.mx/2022/12/15/apoyan-produccion-de-harina-de-platano-panificable/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/respalda-agricultura-produccion-de-harina-de-platano-verde-panificable-de-alto-valor-nutricional-y-con-potencial-de-reemplazar-importaciones/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-respalda-produccion-de-harina-de-platano-verde-panificable-de-alto-valor-nutricional-y-con-potencial-de-reemplazar-importaciones/>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1603532764720300032>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1603515397591924736>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=152921394158932&set=a.132706089513796>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=579025130898986&set=a.259944106140425>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1603532764720300032>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1603515397591924736>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=152921394158932&set=a.132706089513796>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=579025130898986&set=a.259944106140425>

(B-586) Establece Agricultura zonas de refugio pesquero en Quintana Roo para la preservación y protección de los recursos marinos de la zona

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que en aguas marinas de jurisdicción federal de la zona de la Bahía de la Ascensión, ubicada en la costa este de Quintana Roo, se establecieron dos Zonas de Refugio Pesquero Parciales Permanentes por un periodo de cinco años.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/establece-sader-zonas-de-refugio-pesquero-en-quintana/>

(B-585) Promueve México protección y mejoramiento de variedades vegetales ante los efectos del cambio climático

El Gobierno de México, por conducto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, desarrolla tecnología para la conservación, mejoramiento y aprovechamiento de variedades vegetales, como parte de las medidas de adaptación y mitigación de los sistemas agroalimentarios a los efectos del cambio climático.

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/mexico-promueve-proteccion-y-mejoramiento-de-variedades-vegetales/>

(B-584) Supera los 17 mil mdp el valor de producción de frutos para rellenar las tradicionales piñatas

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que las frutas y oleaginosas utilizadas para rellenar las tradicionales piñatas de las fiestas decembrinas generaron en conjunto un valor de producción superior a los 17 mil 456 millones de pesos al cierre de 2021 y su abasto está asegurado para esta temporada. **Milenio Edomex 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002705nc.pdf





<https://soyagropecuario.com/Post/La-produccion-de-frutos-tipicos-para-esta-temporada-alcanza-un-valor-de-17-mmdd/2593>

Alcanza Durango las 527 toneladas de miel

Lo anterior, de acuerdo con el reporte de la **SADER** en el que se indica que la producción de miel en lo que va del año es 12 toneladas mayores a la del mismo periodo de 2021. En los meses de enero, febrero y marzo, no se tuvo producción del "oro líquido" en Durango; en abril se produjeron nueve toneladas, en mayo se alcanzaron las 108, en junio nueve, en julio 12, en agosto 11, en septiembre 13, en octubre 358 y en noviembre siete.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/alcanza-durango-las-527-toneladas-de-miel.1435806.html>

Denuncia Segalmex 30 casos de desvío

El director de **SEGALMEX**, Leonel Cota Montaña, reconoció ayer el cobro de moches en esa institución y expresó su asombro por la cantidad de desvíos que ha documentado en más de 30 denuncias ante la Fiscalía General de la República. Aunque señaló que trabaja en poner orden en **SEGALMEX**, el funcionario dijo a integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en San Lázaro que han sido días "tremendos" al ver el desaseo en esa nueva institución.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/denuncia-segalmex-30-casos-de-desvio.html>

Finanzas 24 y Negocios / SENASICA y su limpieza / Alfredo Huerta

Se requiere poner mano dura en este asunto. El problema que pudiera estar heredando el nuevo director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**), Francisco Calderón Elizalde, y es que hasta 3 veces su departamento de Recursos Materiales, a cargo de Jonathan Vázquez León y el de Contratación de Servicios, que maneja Isayd César Quintero Ruiz, han retrasado el fallo de la licitación LA-008B000Q1-E107-2022 que se refiere a la prestación de servicios de limpieza a nivel nacional para los laboratorios del organismo. **24 Horas 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_15122022/15122022025529nc.pdf

Red Compartida / Monreal se queda sin PRD

Y mientras presumen sus capacitaciones el Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**) retrasó ya tres veces el fallo para la adquisición del servicio de limpieza del 2023 en sus laboratorios de todo el país. Los retrasos fueron decisiones tomadas desde el Departamento de Recursos Materiales, a cargo de Jonathan Vázquez y del Departamento de Contratación de Servicios, dirigido por César Quintero. **La Prensa 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022001872nc.pdf





Segalmex, impunidad / Pinta Raya / Francisco Javier Vázquez Burgos

El robo de Segalmex fue criminal, no sólo por lo abultado del monto se habla de 9 mil a doce mil millones de pesos, un 30 por ciento del presupuesto de esa dependencia, lo grave ahí es que eran recursos destinados para apoyar la compra de granos a los campesinos, era para vender a las clases más marginadas granos a precios económicos, y sus funcionarios, encabezados por Nacho Ovalle, utilizaron ese dinero para enriquecerse, simulaban compras. **El Día, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022001240nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Calendario del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023 del Ramo 08 por unidad responsable.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5674784&fecha=16/12/2022

AGRICULTURA

Urge Sin Maíz no hay País a Impulsar la agroecología

La Campaña Nacional Sin Maíz no hay País sostuvo que es urgente la transición agroecológica, garantizar mayor presupuesto y fortalecer el marco regulatorio, para transitar hacia una agricultura libre de transgénicos y de plaguicidas altamente peligrosos (PAP). Señaló que "hay un enfrentamiento" entre dos visiones sobre el rumbo que debe tomar la política alimentaria de México. Incluso, aseguró que el acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, T-MEC, "no nos obliga a la importación de transgénicos o productos de la biotecnología moderna, como lo llaman en el tratado (artículo 3.14), por lo que no es un impedimento para el cierre de importaciones". **La Jornada 37**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003301nc.pdf

Florecen nochebuenas multicolor

Desde todas las regiones de la entidad llega la gente a los viveros de Atlacomulco para buscar un ejemplar de nochebuena que esté bonito, barato y que tenga un color diferente a la tradicional roja. En este sitio encuentran desde amarillas, rosas, blancas, melón, naranjas y multicolores; incluso, algunos clientes creen que los pétalos son pintados por los colores que tienen. **El Heraldo de México, 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022001245nc.pdf





Facilitan lugares para venta de nochebuenas

Ante las protestas de productores de flores de San Gregorio y San Luis Tlaxialtemalco, debido a que resultaron presuntamente afectados por el bloqueo que hubo por las obras de drenaje, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que se les darán lugares para la venta de nochebuenas. "La Secretaría de Desarrollo Económico está haciendo contactos con empresas en la Ciudad para que puedan comprarles de manera, pues al mayoreo digamos las nochebuenas a los productores", destacó. **El Universal, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003086nc.pdf

Reclaman más espacios de venta

Afectados por el bloqueo vial en San Gregorio Atlapulco, productores de nochebuenas reclamaron más días y espacios para vender las flores producidas en la Alcaldía Xochimilco. Los afectados por el bloqueo en San Gregorio Atlapulco realizaron una manifestación para reclamar espacios diferentes en las estaciones del Metro Buenavista, Insurgentes, San Lázaro y Taxqueña La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) abrió sedes adicionales de venta, incluido el Zócalo. **Reforma 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003877nc.pdf

De jefes / México necesita 80 mil mdp para agua

Ya sea por el cambio climático, por el mal uso del recurso en sectores como el de la agricultura y principalmente por la falta de inversión y mantenimiento de la infraestructura hídrica en el país, la problemática del agua sigue siendo un tema urgente que afecta a millones de mexicanos. **El Financiero 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003659nc.pdf

APICULTURA

Registra miel orgánica de península de Yucatán alta demanda local e internacional

La producción de miel orgánica en la Península de Yucatán es una buena alternativa para los apicultores, porque hay un incremento en la demanda del 30% y una necesidad tanto en mercados locales como en el ámbito internacional, donde se envía a países como Alemania, Suiza y Bélgica. El experto platica que al inicio de este ciclo debido a la pandemia del Covid y la Guerra Rusia-Ucrania, empezaron a bajar los precios de la miel, no había contenedores o eran muy limitados y se tenía que esperar para poder embarcar la miel, pero por fortuna se desatoró este punto y, finalmente, se pudo enviar a países de Europa, como Alemania y unos lotes a Suiza; a Bélgica, donde tradicionalmente se manda, este año no hubo embarque.

<https://agronoticias.com.mx/2022/12/15/registra-miel-organica-de-peninsula-de-yucatan-alta-demanda-local-e-internacional/>





ENFERMEDADES | PLAGAS

Sonora: Autoridades esperan el primer brote de gripe aviar en un mes

La **Secretaría de Agricultura de Sonora** espera poder levantar la cuarenta y el cerco epidemiológico que se instaló en el estado por el brote de gripe aviar en algunos pollos y gallinas de Cajeme y Guaymas a más tardar en las próximas cuatro semanas. Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza, titular de la dependencia, precisó que sí la evolución sigue como hasta ahora donde se han controlado los casos donde no se han detectado nuevos brotes en más granjas, es cuando ya se puede levantar la cuarentena

<https://soyagropecuario.com/Post/Sonora-Autoridades-esperan-el-primer-brote-de-gripe-aviar-en-un-mes/2597>

COMERCIO EXTERIOR

Piden a Biden intervenir en veto a maíz genético

Productores de maíz de EU pidieron a Joe Biden, Presidente de esa nación, exponer su preocupación por las restricciones a las importaciones del grano modificado genéticamente durante su próxima reunión con el Mandatario de México y Primer Ministro de Canadá el próximo 9 de enero. El decreto promovido por el Presidente Andrés Manuel López Obrador es una amenaza, pues México es el principal mercado de exportación de maíz estadounidense, expuso la Asociación Nacional de Productores de Maíz de EU, en una carta del 14 de diciembre. **Reforma 3 / Excélsior 29 / El Economista 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003864nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003961nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002123nc.pdf

<https://vanguardia.com.mx/noticias/ante-prohibicion-de-maiz-transgenico-productores-de-eu-piden-a-biden-iniciar-caso-contra-mexico-CF5676455>

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/piden-productores-de-maiz-de-eu-la-intervencion-de-biden/ar2522053

<https://www.milenio.com/negocios/productores-maiz-piden-biden-intervenir-veto-transgenicos>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/15/economia/productores-piden-a-biden-se-retire-decreto-contra-el-maiz-transgenico/?from=homeonline&block=carousel&opt=articlelink>

Entrevista / EU respeta la soberanía de México y trabajan como socios / Bibiana Belsasso

En el marco de los 200 años de las relaciones diplomáticas entre ambos países, platicamos con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sobre la relación bilateral en la actualidad y lo que viene en un futuro.

BB: ¿Ha sido complicada esta negociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, el T-MEC?, sobre todo en temas energéticos, en temas agropecuarios?





KS: Primero, el marco durable es el marco legal, ¿no?, y ése es entre Estados Unidos y México, entonces, lo de la energía o lo de agricultura eso se va a resolver dentro del marco legal. La Razón de México 15

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003450nc.pdf

Joe Biden demanda a Arizona por colocar un muro de contenedores en frontera con México

El Gobierno de Estados Unidos demandó al gobernador de Arizona, Doug Ducey, por la colocación de contenedores reforzados con alambre de púas en la frontera con México para evitarla entrada de migrantes. El Departamento de Justicia presentó la demanda en nombre de la Oficina de Recuperación, el Departamento de Agricultura y el Servicio Forestal. En el texto, pide al tribunal que le ordene a Arizona detener la colocación de contenedores y retirar los 3.000 que ya se encuentran en el Valle de San Rafael, ubicado en el sureste del condado de Cochise. **Uno Más Uno 21 /Diario Amanecer 23**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022000742nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022001302nc.pdf

Estira y Afloja / Que Biden apoye al maíz biotecnológico / J. Jesús Rangel M.

Los líderes productores de maíz de Estados Unidos elevaron de nivel su disputa con México por el veto a las importaciones de maíz transgénico en 2024, y le pidieron al presidente Joe Biden que el tema sea central en la reunión que sostendrá el 9 de enero con el presidente Andrés Manuel López Obrador y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, con el objetivo de que se retire por completo el decreto mexicano o se presente una disputa comercial bajo el T-MEC. **Milenio 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002605nc.pdf

Cuenta corriente / EU va con todo contra el prohibicionismo mexicano / Alicia Salgado

La Asociación de Productores de Maíz de Estados Unidos, junto con las 23 organizaciones estatales de productores de maíz (blanco y amarillo), han venido levantando la voz contra la prohibición del gobierno de México a las importaciones de granos genéticamente modificados. Hoy están urgiendo al presidente Joe Biden a Incorporar el tema como prioritario en la agenda de la reunión cumbre México-Estados Unidos-Canadá de enero. **Excélsior 33**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003990nc.pdf

El canciller Marcelo Ebrard estará en Washington para abordar temas como la disputa comercial

El canciller Marcelo Ebrard estará en Washington para abordar temas como la disputa comercial, la cual se impondrá a México por la importación de maíz transgénico. La visita contempla además ver detalles sobre la cumbre de los Líderes del Norte. El secretario de Agricultura de EU Tom Vilsack mencionó que mañana le comunicará a Ebrard que EU está preparado para convocar un panel de resolución de disputas bajo el T-MEC si México no





retrocede en la prohibición de importación de maíz transgénico y aclaró que México se comprometía a entregar un plan al respecto. **Ovaciones 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002937nc.pdf

Televisión - Milenio Noticias Noche 2da (C-120 IZZI) 21:13 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99160816>

<https://latinus.us/2022/12/15/ebrard-viaja-eu-abordar-junto-blinken-disputa-maiz-transgenico/>

Los presidentes de 23 grupos estatales de maíz en EU enviaron una carta a Joe Biden

Los presidentes de 23 grupos estatales de maíz en EU enviaron una carta a Joe Biden, con el fin de pedirle al presidente estadounidense que tome medidas adicionales para abordar el decreto pendiente de México que bloquearía las importaciones de maíz biotecnológico. Los productores piden que se establezca una disputa comercial.

Televisión - Milenio Noticias Noche 2da (C-120 IZZI) 21:14 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99160842>

ABASTO | PRECIOS

Decreto de maíz encarecerá 16% el precio de la tortilla

Productores estadounidenses de maíz expresaron sus preocupaciones por el decreto del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de poner fin a las importaciones de biotecnológicos, incluido el maíz transgénico, señalando que las afectaciones no son solo para Estados Unidos, sino también para México en el precio de las tortillas y productos derivados del cereal. En la misiva, los líderes productores de maíz pidieron al presidente Biden poner el tema de la prohibición de las importaciones de maíz trans como parte fundamental del diálogo que tendrá con el presidente López Obrador el 9 de enero. También afectaría negativamente a México, provocando un aumento de la inseguridad alimentaria en el país, especialmente entre la población más pobre", indicaron. **El Financiero 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003375nc.pdf

Alimentos de Navidad, 79% más caros

Los precios de los alimentos tradicionales para la cena de Navidad y Año Nuevo registran constantes incrementos desde el inicio de este mes, en el cual los máximos aumentos alcanzan ya 79 por ciento, informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En el caso de los cárnicos, al hacer una comparación entre la primera semana y la segunda del mes de referencia, el pavo ahumado es el de mayor incremento con 18 por ciento, al pasar de 117.9 pesos el kilo, a 139.2 pesos. Los vegetales, son los de mayores incrementos durante el mismo lapso de referencia, al pasar de 22.4 pesos el kilo, a 35.9 pesos, lo que implica un incremento de 60 por ciento. **La Razón de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003644nc.pdf





Precios de productos para las posadas suben al doble

Este viernes comienzan las posadas y en los mercados del Valle de México ya se ofertan los productos básicos para estos festejos. Doña Mari, vendedora de frutas en el Mercado de Jamaica, destacó el incremento de precios de los ingredientes necesarios para un ponche. Con el kilo de manzanas a 35 pesos, el kilo de tejocote a 30, la guayaba a 30 y el cuarto de kilo de cacahuate a 50 pesos, aseguró que los costos, en comparación con años previos a la pandemia, subieron en varios casos hasta el doble. **El Universal, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002932nc.pdf

La producción de flores de Nochebuena beneficia a comunidades rurales

CDMX.- La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la CDMX, a través de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), invitó a las personas a comprar flores de Nochebuena en el Zócalo capitalino, donde estarán productores de Xochimilco hasta el próximo domingo 18, en un horario de 09:00 horas a 18:00 horas. **Mas Por Mas 4 / Ovacione 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022001153nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003259nc.pdf

<https://www.portalambiental.com.mx/biodiversidad/20221214/la-produccion-de-flores-de-nochebuena-beneficia-a-comunidades-rurales>

<http://imagenagropecuaria.com/2022/llegan-productores-de-xochimilco-al-zocalo-capitalino-con-flores-de-nochebuena/>

Intensificación de cafetales afecta la conservación

México está en peligro de perder un sistema de producción agroforestal que brinda múltiples beneficios al país. Los cafetales de sombra en México, aparte de tener mucha importancia sociocultural y económica, también son claves para la conservación de la biodiversidad y aprovisionamiento de muchos servicios ambientales como la regulación de la cantidad y calidad del agua, el almacenamiento del carbono, la polinización y la belleza escénica. Una de las tendencias más evidentes en esta región es la intensificación de la producción del café a través de la renovación de cafetales con variedades de alto rendimiento y tolerantes al hongo la roya.

<https://www.cronica.com.mx/academia/intensificacion-cafetales-afecta-conservacion.html>

La inflación encarecerá el precio de la cena navideña y fin de año en el país

Los ingredientes para las cenas navideñas registraron un aumento en los precios por la inflación que se vive en la actualidad. Los comerciantes indicaron que el costo se elevará por lo menos 400 pesos, la Inflación se reportó en 8.66% en Noviembre. Las amas de casa indicaron que el incremento a los salarios es insuficiente.

Televisión - Telediario con Carlos Zúñiga (C-6 Abierta) 19:45 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99158996>





Inflación en México se reduce a 7,8 %, la menor en seis meses

La inflación interanual hasta el mes de noviembre en México se redujo alcanzando el 7,8 por ciento (en octubre fue del 8,41 por ciento), lo que representa la menor cifra desde el pasado mes de mayo, cuando se situó en 7,65 por ciento. No obstante, estos datos revelaron también que el INPC se incrementó en noviembre un 0,58 por ciento con respecto a octubre.

<https://briogropecuario.com/2022/12/15/inflacion-en-mexico-se-reduce-a-78-la-menor-en-seis-meses/>

Comentario de Maricarmen Cortés, locutora, sobre nueva alza en precios de diversos productos

José Yuste, locutor:

- Informó que la Asociación de Pequeños Comerciantes de la CDMX indicó que el 19 de diciembre vienen varios aumentos en los precios de los productos como el plan blanco de Bimbo, las cajetillas de cigarrillos. Señaló que el gobierno no hizo nada por apoyar los sectores productivos, y se metió en el Apacac que era muy limitado de solamente 24 productos y únicamente en tiendas de autoservicio.

Maricarmen Cortés, locutora:

- Dijo que no le cree a la Anpec pues no hay un solo comunicado de Bimbo anunciando un alza en sus productos. Comentó que si bien la inflación ha ido a la baja pero habrá que esperar qué pasa con los precios de los productos. Declaró que legisladores de Estados Unidos a través de una carta están presionando al presidente Joe Biden a que actúe en el caso del maíz transgénico y del glifosato y convoque a consultas en el marco del T-MEC.

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:29 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99161101>

Balance del día - Banco de México subió 50 puntos base su tasa de referencia

- Banco de México subió 50 puntos base su tasa de referencia, la cual queda en 10.50% como no se había visto desde hace 15 años.
- Banco de México consideró subir su tasa para la Junta de Gobierno de febrero, se evaluarán ajustes a la tasa de referencia y la magnitud del incremento.
- México no enfrentará una recesión, pero sí una ligera desaceleración, así lo dijo la Cepal.
- La Asociación Nacional de Productores de Maíz de EU busca convencer al presidente Joe Biden que tome cartas en el asunto con base en la exportación del maíz, ahora que visitará México.
- El INEGI informó que el PIB turístico alcanzó un billón 205 mil mdp en México, lo que significa un aumento de 0.7% y 7.5% del PIB nacional.
- Las ventas del Buen Fin 2022 alcanzaron 134 mil mdp, informó el CCE, con lo que desmintió la información de la SE y Canaco Servytur.

Radio - Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:18 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99160156>





<https://www.ejecentral.com.mx/sin-sorpresas-banxico-sigue-a-la-fed-con-aumento-de-50-pb/>

ALIMENTACIÓN

Cultivo de macroalga en Yucatán con potencial millonario para industria alimenticia

En las primeras horas del 22 de septiembre de 2002, el huracán Isidoro tocaba tierra en la Península de Yucatán; la víspera al menos 68 mil pobladores de la zona costera, incluido el poblado de Dzilam de Bravo, habían sido evacuados debido a que se preveía como uno de los meteoros más peligrosos de los últimos años para la región. Los pronósticos fueron acertados, aquella noche la economía de Yucatán se vio afectada, de acuerdo con cifras gubernamentales, en más de 5 mil millones de pesos.

<https://agronoticias.com.mx/2022/12/15/cultivo-de-macroalga-en-yucatan-con-potencial-millonario-para-industria-alimenticia/>

<https://www.portalambiental.com.mx/innovacion-y-emprendimientos/20221215/tras-dos-decadas-recuperan-proyecto-de-cultivo-de-algas>

Reducen significativamente las peladoras el desperdicio de alimentos

CDMX.- El desperdicio de alimentos es un despilfarro financiero, cuando las líneas de procesado pelan vegetales, muchas veces suelen desperdiciar grandes cantidades de materia prima. La pérdida de producto puede representar hasta un 30 por ciento durante el pelado mecánico, y un 20% cuando se utilizan peladoras a vapor poco avanzadas. Por eso es importante saber que gran parte de esta pérdida de beneficios puede evitarse, tal como lo explica Eamonn Cullen, director de Marketing para el Pelado de Alimentos en TOMRA Food,

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/reducen-significativamente-las-peladoras-el-desperdicio-de-alimentos/>

INFORMACIÓN GENERAL

Atentan contra Ciro; lo salva el blindaje

Ciro Gómez Leyva, periodista y conductor de Imagen Televisión, fue atacado anoche a balazos cuando llegaba a su domicilio, después de conducir Imagen Noticias. La agresión, en la que no resultó herido gracias a la protección con que cuenta su vehículo, fue condenada por personajes de la política, periodistas y empresarios. **Excélsior PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003781nc.pdf

Analiza Biden golpe al INE

El Congreso de Estados Unidos ordenó ayer al Presidente Joe Biden presentar una evaluación sobre las actuales reformas a las instituciones electorales en México y las consecuencias que pudieran tener para la seguridad nacional estadounidense.





Incluida como una cláusula en la Ley de Autorización de Gastos de Defensa Nacional, aprobada en el Senado de EU, la orden del Capitolio a la administración Biden llega un día después de que el Congreso mexicano consumó un golpe a la estructura administrativa del Instituto Nacional Electoral (INE). **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022003643nc.pdf

Oposición da la espalda a Monreal: se definió tarde

El PAN y el PRD le "cerraron la ventana" a Ricardo Monreal para sumarse a sus filas como candidato presidencial en 2024, al argumentar que el líder de los senadores de Morena no se definió a tiempo respecto a su voto en contra del plan B electoral. Monreal aclaró que su voto en contra fue para defender la Constitución y no para "buscar espacios políticos en la oposición". **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_16122022/16122022002701nc.pdf

